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4° Riunione – Resoconto sintetico   

 

L’anno duemiladiciassette il giorno 26 settembre alle ore 9,30, come da convocazione inviata il 19 settembre 

2017, si è riunita la Commissione di Coordinamento, presso gli Uffici di Roma Metropolitane – Via 

Tuscolana 171, per esaminare il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del resoconto della riunione del 12 settembre 2017;  

2. Approvazione dell’Ordine del Giorno della seduta del 26 settembre 2017; 

3. Incontro con i Referenti/Segretari dei Gruppi/Sottogruppi di lavoro: presentazione delle Schede 

Progetto;  

4. Definizione dei criteri di valutazione/selezione delle proposte e programmazione delle modalità 

operative in vista della scadenza del 2 ottobre relativa alla prima stesura del documento di 

“Osservazioni e Proposte della Consulta”; 

5. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: 

Pasquale Cialdini (Presidente), Alfredo Giordani (Vice Presidente), Leonardo Annese (Membro Componente 

di Diritto), Bruno Pietrobono (Membro Componente Aggiunto), Mauro Tanfi (Membro Componente 

Aggiunto), Stefania Pisanti (Segreteria Tecnica). Alla seduta partecipano anche Tullio Francescangeli 

(coordinamento dei Municipi), , Fabiola Iacobucci (Staff Presidente). 

 

Quali Referenti dei Gruppi di Lavoro sono presenti: 

Mario Cobre, Giancarlo Moroni (Sottogruppo 1.1), Andrea Costanzo, (Gruppo 1.2), Manuela Muscia 

(Gruppo 1.3), Angelo Artale, Roberto Pallottini (Gruppo 2.1), Ilenia Leoni (Gruppo 2.2), Maurizio Enchelli, 

Sonia Briglia (Gruppo 3), Antonino Tripodi, Roberto Sapia (Gruppo 4), Marco Santucci, Beatrice Galli 

(Gruppo 5) 

  

In merito al primo punto viene all’unanimità approvato il resoconto della riunione del 12 settembre 2017. 

 

In merito al secondo punto viene all’unanimità approvato l’Ordine del Giorno. 

 

In merito al terzo punto, su invito del Presidente, i Referenti dei Gruppi di Lavoro illustrano sinteticamente le 

proposte, indicando il livello di urgenza/priorità.  

Per il Sottogruppo Cultura/Giovani-Scuola, Mario Cobre evidenzia in particolare le criticità derivate 

dall’appartenenza dei componenti a più Gruppi di lavoro e le difficoltà ad avviare le attività formative nelle 

scuole nell’anno scolastico in corso. Propone di portare avanti solo un paio di proposte e intanto avviare la 

collaborazione con tutti gli istituti scolastici per dimensionare gli istituti (n. sezioni, n. classi, n. alunni), 

individuare i formatori. Indica quali progetto immediatamente avviabili: il Concorso per le scuole superiori, 

ideazione di una Mascott della Sicurezza Stradale del Comune di Roma, volto a divulgare le buone regole 

sulla sicurezza; la diffusione del “volantino” attraverso gli agenti di polizia locale nelle scuole primarie, al 

fine di diffondere le 10 regole di sicurezza per i percorsi casa-scuola. Bruno Pietrobono propone di 

diffondere il concorso delle Mascott anche nelle scuole medie.  

A tal proposito, il Presidente illustra la possibilità di utilizzare i materiali già realizzati e resi disponibili sul 

web dal MIT, al fine di avviare prima possibile iniziative di coinvolgimento degli Istituti che sono 

interessanti alle tematiche della sicurezza stradale e della mobilità sostenibile. 



  
Per il Sottogruppo Cultura/Formazione e Utenze fragili, Andrea Costanzo e Fabiola Jacobucci illustrano le 

proposte pervenute (formazione Over 65, per genitori, per Polizia Locale, utenti professionali, mobilty 

manager, tecnici, per i percorsi casa-lavoro casa-scuola), per un costo medio orario dei formatori di circa 80 

€/h. Da prevedere la formazione (già obbligatoria) nelle aziende, compito della Amministrazione sollecitare 

tali attività. Costanzo propone studi statistici dei traumi degli incidenti. 

Per il Sottogruppo Cultura/Comunicazione, Manuela Muscia illustra le criticità iniziali nell’avviare il lavoro, 

se concentrarsi sul raccontare, attraverso proposte di comunicazione, i lavori della Consulta oppure 

prevedere campagne informative. Evidenzia, in particolare un progetto denominato “Relazionare”, volto a 

comunicare i progetti che l’amministrazione vuole sposare, anche utilizzando gli strumenti di diffusione di 

RSM, ANAS, ed eventuali Testimonial per convogliare lo spot. Altre proposte riguardano la realizzazione di 

una giornata della Consulta, volta a raccontare i progetti proposti, coinvolgendo a fine divulgativo gli istituti 

scolastici o a fini promozionali con le istituzioni e le associazioni; una iniziativa da organizzare il 19 

novembre, giornata mondiale in ricordo delle vittime della strada; la realizzazione di uno stand volto 

diffondere le tematiche della sicurezza stradale; un’ Applicazione che consente al Cittadino di segnalare le 

criticità sulle strade del Comune di Roma. L’ing. Tripodi suggerisce una implementazione del portale con un 

modulo di Crowdsourcing. 

Per il Gruppo Infrastrutture/Carrabile, Angelo Artale e Roberto Pallottini sottolineano l’importanza dei 

proventi contravvenzionali. Si propone l’istituzione di una unità extra dipartimentale all’interno della 

amministrazione capitolina. Artale e Pallottini presentano il quadro sinottico delle proposte e le priorità: 

Road Safety Auditor, Progetto delle caditorie utili allo smaltimento delle acque meteoriche, Progetto dei 

Sampietrini, Strisce pedonali smart e dissuasori di parcheggio, Bando dei Municipi, Progetto 100 quartieri 

sostenibili (i cui fondi derivano dalla nuova legge regionale riguardanti i programmi di rigenerazione 

urbana), Progetto ciclabile del parco lineare, fondi derivanti dalla trattativa tra Roma Capitale e FS per 

quanto riguarda la TAV, Progetto Educativo per insegnare ai bambini ad andare i bici, Revisione della 

ciclabile Nomentana nel tratto in prossimità di villa Torlonia, dovuto ad un conflitto tra pedoni e ciclisti. 

Per il Gruppo Infrastrutture/Ciclabile e Pedonale, Ilenia Leoni e Lorenzo Sturlese evidenziano la 

sovrapposizione tra il portale del PUMS e la Consulta. La Segreteria tecnica ne indica i differenti obiettivi e 

finalità. Vengono illustrate le proposte: Progetti di ricucitura, Tor Vergata, Progetto Scuola Parco, Percorso 

ciclabile Ponte Mammolo-Villa Adriana, Riqualificazione urbana di piazza del Parlamento, Progetto di 

messa insicurezza degli attraversamenti nei municipi 100X15, Progetto di invogliare all’installazione delle 

rastrelliere nei condomini, Progetto di messa in sicurezza dei tombini attraverso il censimento.  

Per il Gruppo Mobilità Sostenibile, Trasporto Collettivo e sistemi alternativi di Mobilità, Marco Santucci e 

Beatrice Galli illustrano le proposte pervenute, alcune delle quali riguardano la realizzazione di importanti 

infrastrutture. Il Presidente propone di inserirle anche tra le proposte dei PUMS. 

Per il Gruppo Utenze Vulnerabili, l’ing. Tripodi illustra le proposte pervenute ed evidenzia che alcuni 

progetti proposti sono di carattere trasversale tra vari gruppi.  

Per il Gruppo Governo del traffico e regolazione delle velocità, gli ing. Enchelli e Briglia indicano alcune 

criticità del gruppo di lavoro (per esempio l’assenza di agenti di polizia locale) e presentano le proposte 

pervenute. 

 

 

Alle ore 13, non essendoci altri argomenti da trattare la riunione viene conclusa. 

 

          

        La Segreteria Tecnica della Consulta 

          
 


